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Seance de Clöture — Schlussitzung — Closing Meeting.

DISCOUBS
BEDEN

SPEECHES

M. le Prof. Dr. ROIIN,
President de l'Association Internationale des Ponts et Charpentes.

Mesdames, Messieurs,

Je me permeis, au debut de cette seance de clöture — qui sera en somme
notre derniere et huitieme seance de travail — de rappeler quelques breves

remarques que j'ai cru devoir soumettre ä votre appreciation ä l'occasion de

l'ouverture de notre Congres, jeudi dernier.
J'ai dit alors entre autres que notre jeune Association n'echapperait certes

pas aux maladies de croissance; j'en ai appele aussi ä la bienveillante indul-
gence de ses amis. J'ai insiste de plus sur l'importance de cette seance de

clöture qui doit poser les jalons de notre travail de demain.
C'est dans cet esprit que je vous prie d'envisager les resultats de nos

travaux et les conclusions que nous pourrons en tirer ä l'heure qu'il est. II ne

s'agit pas de menager vos critiques, car elles ne sauraient etre qu'utiles pour
la voie ä suivre par votre Comite Permanent. Veuillez toutefois tenir compte
avant tout du fait epie tout nouvel organisme doit s'appuyer sur ses
experiences propres. L'experience sur laquelle nous baserons le developpement
de notre Association sera toutefois la quintessence de vos experiences person-
nelles faites ä ce Congres, mais lä aussi il faudra rechercher et etablir un etat
d'equilibre satisfaisant entre des facteurs fort divers, puisqu'ils dependent du

jeu des conceptions nationales de pays et de mentalites que la nature a voulu
tres differents d'aspect.

Jevais donner en premier lieu la parole ä nos devoues Secretaires generaux
pour les prier de nous communiquer brievement les conclusions des sept
seances de travail de notre Congres. Nos Secretaires generaux ont pris
contact ä cet elfet avec leurs collegues de nos diverses commissions de travail.

Je vous prierai ensuite de presenter vos remarques — s'il y a lieu — au

sujet de ces conclusions. Vous voudrez bien en premier lieu fixer les grandes
lignes de la täche que vous desirez confier ä votre bureau et ä votre Comite
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Permanent, travail dont les resultats alimenteront ä l'avenir les Memoires
que notre Association compte publier ä intervalles reguliers.

Je donne d'abord la parole ä M. Karner; il nous fera rapport sur la
premiere, troisieme et cinquieme seance de travail ; puis ä M. Ritter qui com-
pletera quant aux conclusions relatives ä la deuxieme, quatrieme, sixieme et
septieme seance de travail. Ces conclusions seront du reste revues avec soin ä
Zürich — nous ne pouvons vous les presenter aujourd'hui qu'en francais et
en allemand.

(MM. Karner et Rilter lisent les conclusions des diverses seances de travail.
— Die Herren Professoren Karner und Ritter verlesen die Schlussfolgerungen
der verschiedenen Arbeitssitzungen. — Professor Karner and Professor Ritter
read the conclusions come to at the diverse working meetings.)

Herr Dr. Ing. ELLERBECK.
Ministerialat im Reiclisverkehrsministerium, Berlin.

Es ist mir eine besondere Ehre und Freude, Ihnen im Auftrage zweier
bedeutender deutscher Fachverbände, des Vereins deutscher Ingenieure und
der deutschen Gesellschaft für Bauwesen — im Namen der etwa 37000
Mitglieder dieser Verbände — Grüsse, Wünsche auf reichen Erfolg und
Dank übermitteln zu dürfen Die beiden Verbände verfolgen in Deutschland
fast dieselben Ziele, denen die Vereinigung für Brückenbau und Hochbau
international nachgeht, so besonders auch auf dem Gebiete des Brückenbaues,
auf dem ja das Land, das gastfrei den Kongress aufgenommen hat, besonders
hervorragende neue Leistungen aufweist. Sie begrüssen daher die erfolgreichen

Arbeiten der Internalionalen Vereinigung aufs lebhafteste.

M. P. CHRISTOPHE,
Directeur General des Ponts et Chaussees. Bruxelles.

Monsieur le President,
Mesdames et Messieurs,

Vos amis de Belgique, qui sont nombreux, m'ont prie de vous dire qu'ils
sont ele cceur avec vous.

Heureux de pouvoir vous exprimer leur reconnaissance pour les soins
attentifs donnes ä l'organisation de ce Congres, tant par le Bureau de Zürich
que par le comite de reception ä Paris, ils vous rappellent qu'etant ä la fron-
tiere des civiiisations iatine et germanique, its sont bien places pour en appre-
cier la valeur respective et chercher ä en combiner les elements.

Celui qui vous parle a pris part, il y a bien longtemps, ä des discussions et
des reunions internationales. II a retrouve ici avec plaisir de vieilles connaissances

parmi les congressistes et aussi dans les questions qu'ils ont examinees.
Mais la science, pas plus que l'histoire, ne se repete absolument. Sans

avoir la pretention de decouvrir les sources intimes de la resistance des mate-
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riaux, eile les interprete par des theories auxquelles eile donne un aspect de
jeunesse sans cesse renouvele et bien propre ä susciter l'interet.

Sans doute le calcul n'est pas un but mais un moyen. Quand il generalise,
il est imprudent, mais ne nous en plaignons pas, car sans imprudence il n'y a

pas de progres.
L'experience est indispensable mais eile ne peutrien sans la theorie qui lui

ouvre la voie et en met les resultats ä la portee de tous.
Des congres comme celui-ci ont donc encore de quoi s'occuper et nous leur

souhaitons un succes sans cesse grandissant.

M. le Prof. Anker ENGELUND,
Copenhague.

M. le President, Mesdames, Messieurs.

Au nom des participants finlandais, suedois, norvegiens et danois, j'ai
f'honneur el'exprimer nos remerciements les plus cordiaux ä l'Association
Internationale des Ponts et Charpentes pour l'organisation excellente de ce
premier congres. Pendant les seances du Congres nous avons eu l'occasion de
discuter les problemes actuels interessant nos activites avec un grand
nombre de collegues eminents des autres pays. C'est avec un tres grand
plaisir que nous avons pris part ä ce Congres si interessant, organise par
TAssociation Internationale des Ponts et Charpentes et par nos collegues
francais qui ont fait preuve d'une si aimable hospitalite. II est bien vrai que
nos pays appartiennent au cercle des petites nations, mais il est egalement
vrai que nous prenons un interet extreme ä toutes les manifestations de la
collaboration internationale. Je prends la liberte d'exprimer nos souhaits les
plus sinceres pour que cette collaboration commencee avec un si grand succes
puisse se continuer sous d'heureux auspices. Nous remercions cordialement
l'Association Internationale et nos collegues francais pour la preparation
excellente de ce Congres.

Nous saluons la France et exprimons ä nos collegues francais nos hommages
les plus sinceres.

M. Soad SEOUDY, Ing. Dip.,
Chef du Service des Ponts des Chemins de Fer dc l'Etat Egyptien, Le Caire.

Monsieur le President,
Messieurs,

Au nom du Gouvernement Egyptien que j'ai l'honneur de representer parmi
vous, je remercie tres sincerement fe Gouvernement Francais pour son aimable
invitation ainsi que le Comite d'Organisation du Congres pour la peine et les
efforts louables qu'il a faits pour nous rendre utile et agreable notre sejour en
France.
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Messieurs, j'ai ete tres her de retrouver parmi vous les dignes representants
de la Science et de la Technique moderne.

Fils d'un pays oü la civilisation et la science brillaient d'un grand eclat ä
1 aurore des temps, laissez-moi vous dire combien l'Egypte serait heureuse de
vous recevoir ä l'occasion d'un de nos prochains Congres pour que, ä travers
Ies siecles la science antique et moderne se rejoignant, vous puissiez constater
les progres effectuees par l'Egypte Renaissante dans plus d'un domaine et
surtout dans le domaine de l'Art de ringenieur-Constructeur, sous l'Egide Bien-
vedlante et Eclairee du Roi Fouad, mon Auguste Souverain.

Les resultats de ce Congres seront, j'en suis sür, tres apprecii's par mon
Gouvernement qui est et sera toujours heureux de collaborer avec tous dans le
domaine international.

Je termine en souhaitant ä notre jeune Association une vie longue et pros-
pere pour le plus grand bien du progres et de la science.

Je vous apporte egalement les souhaits de l'Administration des Chemins de
Per de l'Etat Egyptien que j'ai representes egalement parmi vous et ceux
de l'Ecole Royale Polytechnique de Guizeh.

M. CESAR VILLALBA GRANDA,
Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, Madrid.

Au nom du Gouvernement de la Republique Espagnole, j'ai l'honneur de
saluer ici les participants et m'associer de tout coeur aux hommages rendus
aux organisateurs de ce Congres. Ce m'estun tres agreable devoir, d'exprimer
aussi au nom des Ingenieurs des Ponts et Chaussees de mon pays leurs senti-
ments de Sympathie les plus sinceres pour leurs collegues etrangers.

En ce moment, sur le point de nous separer pour rejoindrenos patries res-
pectives, je suis sür que chacun gardera l'impression la plus profonde de ce
magnifique Congres. Vous pouvez etre fiers de l'oeuvre accomplie, et je vous
prie de croire ä mes vceux tres sinceres pour les succes futurs de l'Association
Internationale des Ponts et Charpentes.

M. le Prof. Dr. V. MIHAILICH,
Budapest.

En venant au nom du Gouvernement Hongrois remercier les organisateurs du
Congres pour leur invitation et pour le chaleureux accueil qui m'a ete reserve,
je me rememore avec plaisir les relations plusieurs fois seculaires existant
entre la France et la Hongrie.

Des le xiucsiecle, la jeunesse hongroise a etudie ä fa Sorbonne, entre autres,
on releve le nom d'un Bethlen.

Au xviue sieele fut fonde un Collegium Oeconomicum ä Szempcz sur le modele
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de l'Ecole des Ponts et Chaussees, devant servir d'ecole d'ingenieurs dans

notre pays.
Lorsqu'en 1794, la Convention Nationale Francaise discuta la proposition de

l'Ecole Centrale des Travaux Publics — qui prit plus tard le nom d'Ecole

Polvtechnique —le rapporteur, le chimisteFourcroy proposa que l'on introduise

l'enseignement des Sciences Naturellesau laboratoire, comme cela existait dejä,

avec le meilleur succes, depuis 1763, ä l'Academie Hongroise des Mines de

Selmeczbänya.
Toutes ces reminiscences nous fönt exprimer le plus vif desir de voir bien-

töt revenirles temps heureux oüla jeunesse hongroise pourra ä nouveau apai-
ser sa soif de savoir ä la source de l'esprit francais.

M. N. C. KIST,
Professeur a l'Universite Technique de Delft.

Mesdames, Messieurs,

C'est au nom du Gouvernement des Pays-Bas et de mes compatriotes qui
ontparticipe au Congres, que je m'adresse en premier lieu aux autorites f'ran-
caises et au Comite d'organisation pour exprimer notre gratitude pour l'accueil

gracieux et hospitalier que nous avons recu ä Paris.

A la seance d'ouverture, ä la fin de son beau discours, le President de notre

Association, M. le Professeur Rohn a traduit les sentiments des congressistes

envers la France en deuil. Permettez-moi, Messieurs, de m'en tenir ä ce qu'il
a dit.

Monsieur le President, Messieurs ies Secretaires de notre Association, nous

avons passe de beaux jours ä Paris. Nous avons appris beaucoup aux seances

du Congres et nous avons aussi profite de notre sejour dans la plus belle

metropole du monde pour nous distraire un peu. Pour nous Ies congressistes,

qui ne faisons pas partie du bureau, it y avait travaii et distraction. Pour vous

Messieurs, qui en faites partie, il n'y avait que le travail. La preparation du

Conores a ete un travail enorme. Au nom des congressistes hollandais je
remerciele bureau pour tout ce qu'il a fait pour assurer la reussite elu Congres.

M. le Prof. W. PASZKOWSKI,
Varsovie.

L'art de l'ingenieur moderne se base de plus en plus strictement sur les

conquites de la recherche scientifique, dont le progres conditionne ä un haut

deo-re le perfectionnement des realisations techniques. Le present Congres

fait preuve de cette verde par le grand nombre d'ouvrages purement scientifiques

qui lui furent presentes.
Au nom de fa delegation polonaise je remercie le Gouvernement de la Repu-

blique Francaise pour sa parfaite hospitalite et le Comite d'Organisation pour
la brillante Organisation du Congres.



Seance de clöture

M. le Dr. V. JANÄK,
Conseiller Ministerief, Prague.

Monsieur le President,
Mesdames et Messieurs.

J'ai voulu prendre la parole dejä dans la seance d'ouverture pour y appor-ter tes remerciements des Gouvernements de la Tchecoslovaquie et de la
Yougoslavie pour leurs invitations ä ce congres et pour vous transmettre lessalutahons les plus sinceres de la Tchecoslovaquie et de la Yougoslavie
surtout des membres de notre Association qui ont ete empeches de participer auCongres. r r

Cela n'ayant pas ete possible, je le fais maintenant dans la seance de
clöture.

Nous sommes particulierement heureux de ce que le premier Congres de notreAssociation ait ete convoque ä Paris, capitale de la France, pays qui a mareheet marehe toujours ä la tete du progres technique dans Te domaine des
ponts et charpentes, pays auquel nous rattachent des liens d'admiration de
reconnaissance et d'amitie et avec lequel nous partageons la joie et le deuiLNous avons vu et admire quelques grands ponts executes en France et
sommes heureux de faire la connaissance d'ingenieurs francais renommes dans
la construction des ponts.

Quant ä l'organisation du Congres il faut dire avec reconnaissance que leComite d Organisation a accompli son devoir au plein contentement de noustous.
Le congres nous a apporte une grande quantite de problemes, la preuve

que 1 idee de la collaboration internationale a pris des racines.
Le Congres a reussi completement et je souhaite en terminant mon allocu-tion que le succes du C-ngres contribue ä un developpement plus grand encorede notre Association Internationale des Ponts et Charpentes et au rapproche-ment des Ingenieurs dj toutes les nations.

M. le Prof. Dr. A. ROHN,
Presider. de l'Association Internationale des Ponts et Charpentes.

Mesdames,
Messieurs.

Vous avez pris connaissance des resultats des deliberations du Congres qui
va se clore dans quelques instants. Vous avez approuve dans leurs grandes
lignes les suggestions de nos Secretaires generaux et de nos Commissions de
travail; vous avez entendu la voix de quelques delegues des puissances etran-
geres representees ä ce Congres. Les orateurs que vous venez d'entendre se
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sont declares satisfaits, dans les grandes lignes, du travail effectue et de
l'ambiance generale de notre premier Congres.

Permettez-moi, ä mon tour, de vous soumettre quelques considerations.
J'ai ete tres heureux de constater que la grande salle de l'Hötel des

Ingenieurs civils de France a toujours ete completement occupee. Le nombre des

participants ä nos seances nous a montre que les specialistes de la
construction en acier et de celle en beton arme se sont interesses avec un interet
egal aux problemes relatifs aux deux materiaux. C'est une grande satislaction

pour nous d'avoir pu contribuer ä cette ceuvre de liaison scientifique et
technique.

Jose affirmer ainsi que le niveau des Communications faites ä ce Congres
a ete eleve ; maint apercu nouveau servira ä faire fructifier l'art de l'ingenieur.

Malgre le nombre tres limite de questions soumises aux deliberations du
Congres l'experience a prouve qu'ä l'avenir il serait preferable d'aller plus
loin encore dans ce sens, c'est-ä-dire de prevoir l'etude et la discussion de

certains cötes speciaux seulernent des problemes actuels devant etre envi-
sages. En effet, le temps accorde aux orateurs a du etre en general par trop
ecourte. De ce fait le « choc des idees dont devait jaillir la lumiere » n'a pu
toujours se produire avec toute l'ampleur desirable, ceci au detriment parfois
de l'eclosion de cette clarte, dont nous attendions l'illumination de notre route
de demain.

Nous avons aussi acquis la conviction que l'etude scientifique et pratique
d'un certain nombre de questions mises ä i'ordre du jour ele ce Congres devra
etre poursuivie ou soutenue par la recherche experimentale.

Nous prions nos collegues, qui ont bien voulu participer ä l'elaboration des

rapports et aux discussions du Congres de continuer ä nous assurer leur
concours en vue d'approfondir fes problemes traites durant ce Congres, et ceci

dans le sens des conclusions que vous avez bien voulu adopter. Je prie ces

personnalites de rester en contact avec nos Secretaires generaux, qui, se

basant sur ies suggestions recues, presenteront un plan de travail ä votre
Comite Permanent, notre prineipal organisme-directeur quant ä la collaboration

internationale qui est notre but essentiek
Nous comptons reunir notre Comite Permanent des cet automne en vue de

tirer, la memoire fraiche encore, mais avec la sürete que donne l'intervalle de

quelques mois de reflexion les lecons decoulant des experiences faites ä ce

Congres, et d'examiner ies suggestions que nos collaborateurs voudront bien

nous soumettre d'ici lä. Nous rechercherons aussi la collaboration d'autres

organismes ou associations poursuivant, en partie du moins, des buls ana-

logues aux nötres. Nous esperons ainsi simplifier et coordonner les efforts ä

tendances paralleles.
J'ai exprime tout ä l'heure le vceu tendant ä completer certaines etudes

theoriques par des recherches experimentales, ceci en vue de mieux assurer
les applications de ces etudes. J'espere que le developpement de notre
Association nous permettra peu ä peu de subventionner des recherches de cet
ordre. En attendant nous serons reconnaissants de l'appui scienüfique et

financier que ceux de nos membres, collectifs surtout, qui se voueront ä ces

recherches, voudront bien nous apporter.
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Permettez-moi encore de vous rappeler que nous publierons prochainement
le compte rendu des debats de ce Congres, c'est-ä-dire le second Volume
vert relatif aux objets traites cette semaine.

Permettez-moi aussi de vous rappeler les Memoires de notre Association
que nous comptons publier chaque annee, dans l'espoir que leur valeur
scientifique sera appreciee de facon ä nous permettre d'en couvrir ies frais sans
risquer de fausser l'equilibre de notre budget. Le premier volume de ces
Memoires, remis ä nos membres au prix de frs. ss. 15. — represente une
valeur marchande en librairie de frs. ss. 36. —environ.

Nous poursuivrons aussi toute Suggestion tendant ä faire mieux connaitre ä
nos membres les travaux relatifs aux ponts et charpentes publies dans les
divers pays.

Mesdames,
Messieurs,

Je desire encore soumettre ä votre appreciation le choix du lieu et de la date
de notre prochain Congres.

Nos collegues italiens nous avaient informes, il y a quelque temps dejä, de
leur desir de reunir notre prochain Congres ä Rome. Apres avoir recu l'assen-
timent de son gouvernement, le President de la delegation italienne, M. le
Depute Fantucci a bien voulu nous remettre une invitation definitive. Je
donne ä ce sujet la parole ä M. Fantucci.

M. le Dr. V. U. FANTUCCI,
Depute au Parlement, Venise.

Je remercie le President de l'Association M. le Prof. D1' Boun de m'avoir
donne aussi la parole ä l'occasion de la clöture du Congres. Cela me donne
l'agreable occasion de renouveler nos sinceres remerciements au Gouvernement

francais pour l'hospitalite bien cordiale qu'il nous a donnee. J'exprime.
ensuite la pleine satisfaction de la Delegation italienne pour la decision qui a
ete prise de tenir en Italie en 1936 le second Congres International des Ponts
et Charpentes.

^

Cette proposition a ete dejä exprimee dans les precedentes reunions. II
s'agit donc d'une confirmation dont nous avons l'honneur de donner acte avec
le dessein de prendre en temps utile toutes les dispositions necessaires, en
plein accord avec M. le President Rohn, afin que le deuxieme Congres puisse
inarquer un nouveau pas en avant dans le developpement pratique de notre
Association Internationale.

Au cours des seances de travail du Congres, nous avons pu apprecier les
memoires tres serieux et des plus importants presentes et qui n'avaient
pas seulernent le but de developper des theories scientifiques, mais d'obtenir
surtout une amelioration des systemes de construction et un emploi plus
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rationnel des materiaux de construction. Cette collaboration de la science etde la pratique, servira aussi ä eviter les erreurs qui, en matiere de construction
peuvent determiner, comme malheureusement il est arrive, quelquefoisdes desastres avec pertes de vies humaines. '

A cette question des erreurs possibles et de la solidite des constructionsest rattachee la defense du titre d'Ingenieur qui plus que la defense d'une
classe, represente avant tout une mesure tendant ä garantir la securite des
vies humaines.

M le President Rohn, dans son discours d'ouverture, a parle de cettequestion de la defense du titre d'Ingenieur qui n'est pas toujours l'objet delois speciales dans les differents pays.
Nos congres internationaux devraient egalement s occuper d'echan-e de vueconcernant les legislations des differents pays concernant les materiaux de

constructions et les conditions de travail des techniciens
Dans la seance d'ouverture du Congres, j'ai fait allusion aux ponts idealsreliant les peuples et dont tous sentent fortement le besoin.
D'autres orateurs se sont inspires de cette idee.
Cela est significatif.
Mesdames Messieurs. En terminant avec cette image, je vous dis au revoir

au Congres de Rome, en 1936, bien heureux qu'une elite de savants et detechniciens de tant de pays du monde puissent se retrouver alors en Italie oüdans une feconde atmosphere d'ordre, de volonte et d'action il est possiblede construire aussi bien dans le domaine de la matiere que dans celui de
1 esprit.

Vous y serez les bienvenus.

M. le Prof. Dr. A. ROHN,
President de l'Association Internationale des Ponts et Charpentes.

Vous venez d'accepter avec enthousiasme la proposition de nous reunir la
prochaine fois ä Rome. Nous remercions le Gouvernement du Rovaume
d Itahe de son amabilite et prions M. Fantucci d'etre notre interprete aupresde ses autorites pour leur dire que ce sera avec un tres vif plaisir que notreAssociation tiendra ses deuxiemes assises en Italie.

Quant ä la date de ce Congres, votre Comite Permanent vous propose1 annee 1936, c'est-ä-dire dans quatre ans, fin avril probablement. Des cir-
constances imprevues pourront evidemment influencer la fixation definitive de
la date de notre deuxieme Congres.

Je me häte du reste d'ajouter que le Groupe britannique de notre
Association a bien voulu aussi nous inviter ä tenir notre prochain Congres ä
Londres. La delegation allemande a eu officieusement pour l'instant — le
meme geste de courtoisie. Nous remercions nos amis anglais et allemands de
leur aimable attention et esperons qu'ils renouvelleront leurs invitations lors
du Congres de Rome.
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Mesdames,
Messieurs,

Je termine en remerciant une fois encore — mais cette fois en parfaite
connaissance de cause — tous ceux qui, d'une facon ou de l'autre ont contnbue ä

la preparation scientifique et materielle et ä la bonne marehe de ce Congres.

Le beau programme de distractions etabli par le Comite d'Organisation a ete

quelque peu influence par le deuil national de la France, auquel notre
Association a desire s'associer. Samedi et dimanche derniers, le mauvais temps

n'a peut-etre pas permis de reaiiser parfaitement ce contact si utile entre

congressistes qu'offre les heures de loisir prevues au programme d'un congres.
Nous esperons en revanche — nous en sommes certains meme — que la

moisson scientifique de ce Congres aura ete d'autant pius satisfaisante.

Nous exprimons un dernier remerciement ä notre actif et devoue Comite

d'Organisation, ä son distingue et toujours aimable President, M. Sylvain

Dreylüs, nous envoyons une derniere pensee de reconnaissance ä la France

et ä Paris, qui nous" ont si bien accueillis durant cette derniere semaine.

Veuillez tous, nies chers collegues, apres etre rentres dans vos foyers —

chacun dans sa sphere, qu'elle soit modeste ou plus vaste — songer aussi ä

contribuer äl'erection d'autres ponts que ceux qui fönt l'objet de vos entre-

prises journalieres. Cherchons par la pensee et par l'esprit ä her nos amis et

nos membres des diverses nations de facon analogue ä la liaison entre rives

qu'opere un grand pont suspendu — ce type de pont, dont je me suis permis
de dire qu'il etait quelque peu neglige par l'Europe actuelle.

Tendons, comme l'exige le mode de construction d'un grand pont

suspendu, « spirituellement aussi », un fil apres l'autre — fils tres minces —

jusqu'a former des cäbles tres resistants, ancrons bien ces cäbles dans les

culees et raidissons-les ensuite par des poutres bien aptes ä resister aux

deformations passageres, imposees aux ponts en acier ou en beton, comme ä

ceux d'ordre spirituek
C'est avec ce vceu, Mesdames et Messieurs, que je declare clos le premier

Congres de notre Association.
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